

Hacia el principio del fin

Se intentó contra el honor de una señorita

Antenoche, como a eso de las nueve de la noche, salió una señorita en unión de otras en auto para la Sabana, en compañía de su novio; sus amigas la abandonaron dejándola sola, su novio quiso seducirla pero ella pidió auxilio a gritos; el policía de línea que se encontraba en esos momentos por allí, oyó los gritos de la infeliz muchacha y corrió a ver qué era lo que ocurría, cuando vió que el referido

nombre la tenía sujeta. El policía sacó su pistola y se hizo respetar. Fueron conducidos a la detención y luego pasaron a la Agencia de Policía para lo de su cargo.

Esta es una lección que sirve de escarmiento a todas esas señoritas que se montan en automóvil con su novio, sin que sus padres lo sepan.

Tomen nota para que no les pase lo mismo.

El señor don Manuel Fco. Quesada Auditor del Ferrocarril al Pacífico dejará su puesto

Don Manuel Francisco Quesada, Auditor del Ferrocarril al Pacífico, dejará su puesto del 15 de abril en adelante. Lamentamos la separación

de don Melis, por tratarse de un empleado cuya competencia es merecedora de grandes elogios.

Retiro de mujeres de vida alegre que habitan cerca de los planteles de enseñanza

El señor Agente de Policía de Profilaxis ordenó el retiro de todas las mujeres de vida alegre que viven a menos de doscientos metros de los planteles de ense-

ñanza, concediéndoles 3 días de término.

Bien por esos funcionarios que saben cumplir con su deber y que son los que deben permanecer en los puestos que ocupan.

Se le escapó un tiro a don José María Yglesias R. hiriéndose levemente

El joven don José María Yglesias fué víctima de un accidente puramente casual, mientras limpiaba el cañón de su pistola, se le escapó un tiro que hizo blanco en una pierna. Inmediata-

mente fué trasladado a Puntarenas para que le hicieran las curaciones del caso.

Lamentamos lo ocurrido al joven Yglesias y deseamos su pronta mejoría.

La Semana Santa en Alajuela

Con grandes pompas se celebró la Semana Santa en Alajuela. Gemas de todos los pueblos llegaron para asistir a las procesiones que resultaron muy lucidas.

den entre los concurrentes, no habiéndose registrado ningún acto incorrecto. Este pueblo que es todo católico sabe conducirse en esta clase de reuniones.

La Catedral fué regiamente arreglada, lo mismo que la de la Agonía, habiéndoles gustado mucho a todos los feligreses.

Reinó el más completo or-

Venezuela se dignifica ante el mundo civilizado

Los días del tirano el «Benemérito» y funestísimo Juan Vicente Gómez están conados

Caracas, 9.—El séptimo batallón que guarnece el llamado «Palacio de Miraflores», residencia en las contadas ocasiones que visita la capital del dictador venezolano Juan Vicente Gómez, se insubordinó el sábado matando al capitán Ramón González e hiriendo de gravedad al coronel Aníbal García, segundo comandante de la unidad alzada.

El capitán Rafael Alvarado y teniente Barrios dirigieron la sublevación, encaminándose al cuartel de San Carlos para apoderarse del cuartito porque que encierra, a los sublevados se unió parte del pueblo y buen número de universitarios.

El general López Contreras, comandante de la guarnición de Caracas, pudo adelantarse a los alzados, ocupando el cuartel, y preparando la defensa del mismo.

En el ataque perecieron varios de los sublevados y resultando muchos heridos. Varias personas fueron hechas prisioneras entre ellas el capitán Alvarado, y alguno de los trece oficiales levantados contra la tiranía comunista. Uno de los jefes logró escapar hacia la próxima montaña del Asilo, siendo perseguido de cerca por fuerzas del Gobierno.

La rebelión ha sido sofocada en sangre, aun cuando como sintoma demuestra que el poder del tirano se tambalea cada vez más, estando contados los días del dictador Gómez. Auras de libertad corren sobre Venezuela ártrir, que anhela el día de su definitiva liberación.

Aun cuando no se dan detalles se supone que las ejecuciones han debido de ser numerosas.

Por el momento el régimen del terror está restablecido.

BENITO MUSSOLINI SE DEFIENDE DE LOS AUSTRIACOS

Mussolini, en su discurso que pronunció en la Cámara de Diputados, contestó vigorosamente las críticas de Austria, respecto al tratamiento dado a los austriacos en el Tirol italiano.

«Es tiempo, dijo, de declarar que los discursos insolentes, las odiosas insinuaciones y los insultos vulgares, sólo dan por resultado acelerar la acción de los fascistas y abrir un abismo entre los pueblos vecinos.

En cuanto está en nuestro poder, deseamos ser amigos

del mundo alemán, al cual reconocemos sus buenas cualidades y apreciamos en contribución a la civilización humana; pero con una condición, que nuestra seguridad, o sea la seguridad de cuarenta y dos millones de italianos, no debe ser puesta a prueba, ni siquiera vagamente.

La declaración de Mussolini fué recibida con tal entusiasmo por la Cámara, que todos los diputados se levantaron y cantaron el himno fascista.

La venta de licor los días feriados y la tolerancia de la policía

Ya son varias las quejas que tenemos al respecto con la venta de licor los días domingo en las pulperías que no tienen patente por el Paso de la Vaca. El comerciante sirve el trago delante de la policía sin que éste diga nada.

Y por qué motivo el guardián del orden permite la venta de licor esos días y no cumple con su deber?

por la sencilla razón que el pulpero le da un trago y dinero para que guarde el secreto.

Habrás visto inmoralidad más grande de parte de nuestra policía? Todos los patentados de ese lugar tienen un memorial firmado para presentarlo al jefe del resguardo para que se dé una vultecita cualquier día y se con-

Comentarios que se hacen en corrillos

Hemos estado conversando con algunas personas que figuraron en la recién pasada campaña política, y todas ellas se han mostrado acordes en que aun no se sabe nada absolutamente respecto a nombramiento de empleados, como jefes de departamentos.

Si saben ellas que hay mas de veinte personas que se disputan la Jefatura Política de Siquirres o de Turrialba, y esto llama la atención por el hecho de que si se tratara de servir al gobierno se conformarían con cualquiera otra Jefatura y no con esas dos determinadas.

Si se habla de Comandancia de Plaza en Puntarenas; de la Gobernación de Limón; de la Comandancia de la Penitenciaría; de la Dirección de la Imprenta Nacional, puesto este muy peleado y de otras plazas no me nos lucrativas; pero hasta la

hora de ahora, a punto fijo no se sabe quienes vayan a desempeñar tales plaza porque, como ya se ha dicho mucho, el Lic. González Viquez no dice una palabra sobre el particular.

Lo que si esperan esas personas con quienes hemos conversado es la designación del Gabinete del Lic. González Viquez. Entonces será el correr de muchas gentes solicitando puestos, porque, como es lógico, cada secretario de Estado nombrará sus dependientes.

Se cree que en en la semana entrante se sepa en definitiva quienes sean las personas que integran el Gabinete del Presidente electo, y entre esas personas se menciona el nombre de don Leonidas Pacheco para desempeñar la Cartera de Educación Pública. También se hace público el nombre del Profesor don José Joaquín García Monge.

Escándalo en el Paso de la Vaca

Ayer a las cinco y media de la tarde se provocó un escándalo por el Paso de la Vaca, o sea frente a la Botica Solera. Ambos contrincantes eran hermanos y por exceso de licor resolvieron pasar a las bofetadas, inter-

vino la policía y los llevaron a la Segunda mientras se les bajaba la temperatura.

Causa un feo aspecto ver a dos hermanos a quienes les corre la misma sangre, darse de bofetadas en plena vía pública.

El domingo se inaugurará la Escuela República Argentina

El domingo 15 de abril será la inauguración de la Escuela República Argentina. Tanto la Junta Progresista, como el Patronato se han propues-

to a que la fiesta resulte del todo simpática.

Esta noche se reúnen ambas entidades para algunos acuerdos que hay que tomar.

La fiesta de anoche

Como estaba anunciado, anoche se celebró la fiesta de apertura del nuevo colegio de enseñanza «Liceo Salinas».

La dirección del citado Liceo está a cargo el profesor don Joaquín García Monge.

Hicieron uso de la palabra los señores Boza Cano,

García Monge y un alumno. Amenizó el acto una selecta orquesta.

Hay mucho entusiasmo entre la juventud para ingresar en esa nueva institución de enseñanza.

LA PRENSA desea al profesorado éxito en esa empresa cultural.

Un proyecto de gran interés

En breve se convocará a todos los tipógrafos a una reunión para darles cuenta de un gran proyecto que no dudamos será beneficioso

para los obreros del arte del libro.

No debe faltar ningún tipógrafo a esa reunión si quiere mejorar su condición.

¿Qué es un maestro?

Para primer palabra de esta breve disertación, que deseo ligera, pero que no puedo garantizar de alada, soltaré a volar un ave de propia Mierva, que tengo enjaulada desde hace tiempo. Bien sé que no deben escribirse ya más Hinkis, desde el 31 de diciembre de 1922; pero la poesía gnómica conservará siempre algún papel en las culturas. Si los afonismos son las glándulas de la Dialéctica, los poemas gnómicos son—tanto monta—sus venecios.

Aquel a quien vuelvo a abrir la puerta, chillaba, y sigue chillando, así:
No toda luz, que se enciende y se apaga es un faro. Precisa el ritmo.

1) Esto, como lema. Ahora, como tema de meditación, un problema importante: ¿Qué es un maestro?

Traída la pregunta de este modo, en crudo, acaso no apetezca. Aplacemos por unos minutos su contestación. Mientras tanto, probaremos de seguir un procedimiento utilísimo, común a Sócrates el sabio y a Peer Gint el necio, en empresas de conocimiento o de acción: el famoso procedimiento de dar la vuelta.

Vamos, pues, a preguntarnos en rodeo: ¿Qué es un poeta? Y, paralelamente: ¿Qué es un actor?

2) Empecemos por la primera de estas preguntas. Pisamos aquí terreno relativamente conocido. Sobre la cuestión de en qué consista un poeta, contamos, si duda, con ciertos datos. Los mismos del gremio curaron de nuestra información con intraducirnos líricamente en su intimidad. Por otra parte, graves filósofos, so color de estética, consumieron vigiliadas en designio de establecer las maneras y las leyes del divino secreto.

Por confesiones de unos, por lecciones de otros, por luces del buen sentido también que a nadie faltan, hemos venido a averiguar que el oficio de poesía no es de aquellos de cuya continuidad y cotidianidad se pueda responder. Que, según se dijo el Espíritu sopla donde quiere, sobre todo, cuando quiere. Que no se es poeta constantemente y por disciplina, sino por gracia de tales soplos o inspiraciones, en momentos excepcionales y afortunados, señalados por el imperativo de la emoción sentida y por la abundancia cordis.

3) Bien, Pero muy pronto nuevas luces, venidas de distinto origen, van a permitirnos corregir el concepto, estrecho en demasía, que, según los anteriores, podríamos formarnos. Averiguemos ahora que, sin contradecir el hecho de la misteriosa inspiración—antes al contrario, suponiendo ésta, siguiéndola—un trabajo austero ha de producirse en el poeta, un trabajo que le recoge, le desarrolla, le articula y mantiene, provoca la nueva inspiración en potencia y cambia, en suma, intersección en verbo, cadencia en estrofa, visión fugacísima en imagen bien estructurada, resplandor en rayo de luz.

No diremos poeta, al sobrecedido por la emoción de la belleza, sino a aquel que la recoge a ella y domina y, no sólo en ella, sino en manera de vida, en el centro mismo de la actividad profesional.

Valoración no igual—aun a los de las multitudes contemporáneas—, conciencia inequívoca en el propio interior lauro distinto han alcanzado siempre el poeta puro, el profesional, el artista de la poesía y el otro que, marginalmente, para decoro de los ocios, ha cazado al vuelo una que otra inspiración; y no frecuenta la musa sino morganáticamente, bajo figura de diletante.

4) Función -- Ejercicio -- Profesión -- Milagrosas irrupciones. -- Canal regularizador y fecundante. -- Continuidad afianzada y salvadora.

De lo primero, se habla más, al tratarse del meter poético. Hablar del ejercicio y de profesión parece menos distinguido... Pero existe otro oficio en que ocurre cosa algo distinta: me refiero al oficio del comediente.

Aquí el ejercicio es practicado enteramente a la vista del público. La profesión también—o poco se le falta—, que no son los actores gentes gustosas de recatar intimidades. Mas ¿qué oímos de los momentos fun-

cionales de mayor energía, de las inspiraciones mejores que no sólo se producen de cara al público, sino que necesitan de una especie de colaboración del mismo que excita al actor y le sirve de inspiradora musa? En este caso se presentan en equilibrio y en paladina igualdad los tres elementos. Clara es la profesión, y se define por razón de ejercicio. Claro es el ejercicio, y se define por razón de función. Clara la función también, análoga en el actor que en el poeta.

También en aquél la función se realiza por irrupción milagrosa y por plenitud de derrama. También es discontinua y gratuita. Si al poeta la inspiración que le llena el pecho se vierte en un cántico, al actor la inspiración le agita cara y manos y se le vierte en mueca y gesto. El uno obedece al ímpetu de la potencia emotiva; el otro, al ímpetu de la potencia expresiva. Lleva aquél a poderosa intensidad lo cordial; éste, a mágica calidad lo motriz. Poeta, por abundancia cordis; por abundancia oris, comediente.

5) Retornemos ahora el curso de nuestra investigación al punto de partida. Pensando otra vez en el maestro, comparemos su actividad con las otras dos. Desde el punto de vista de

lo manifiesto que en ella aparezcan los tres elementos: función, ejercicio, profesión, la actividad de maestro ocupa el extremo de una serie en que la del poeta es el principio, y el término medio el actor. En el maestro, al contrario que en el poeta, la profesión es bien notoria; la inspiración, oculta y mal conocida. Un maestro es un hombre que practica una carrera; a veces, incluso, una carrera oficial; siempre visible, pública, reglamentada. Un maestro es un hombre que puede definirse por su profesión.

El segundo elemento, el ejercicio, aparece en él menos visiblemente. Sin embargo aunque no se vea, se supone bien pre. Pero ¿y la función, la inspiración, la irrupción divina? ¿Qué sabemos de los momentos de entusiasmo, de fuerte plenitud, en la obra de magisterio? ¿Quién nos cuenta si, en tal día, en tal hora, en tal ocasión, este maestro estuvo inspirado?

¿De tal inspiración, de tal opulencia funcional, qué señal existe, qué rastro queda? Al contrario que en el poeta, en el maestro todo suele ser atribuido a continuidad y cotidianidad, nada a esbriaguez y soplo.

Sábase de él la estrofa, olvídense la matriz primera cadencia. Sábase el verbo, olvídense la intersección.

6) ¡Y no obstante no obstante, bien deben de existir—puntos, hitos brillantes en la trama del ejercicio—las horas, los momentos de gracia ¡bien es poeta el maestro y también manera de actor! ¡Bien conoce la abundancia y el imperativo generoso de la abundancia!

He aquí, al lado del hombre a quien se le derrama la emoción y del hombre a quien se le derrama la expresión, el hombre que se le derrama el saber. Y, al derramarse, se aparece a su alrededor y germina, como semilla buena, en las tierras fértiles. Ex abundancia cordis, hablaba el uno, ex abundancia oris, declamaba y mimaba el otro; ex abundancia scientie, el tercero profesará... Y será justamente de esa abundancia de donde el ejercicio reciba legitimidad y razón: de donde reciban utilidad y moralidad, la profesión y carrera.

Maestro en cuya actividad la profesión no corresponde al ejercicio, mal maestro. Pero maestro en cuyo ejercicio no venga a menudo a insertar sus virtudes la inspiración, mal maestro también.

Pecado, el de aquel que teniendo responsabilidad en una escuela, no asiste a la escuela.

Pero, más que pecado, crimen, el de quien, asistiendo a una escuela, no sigue siempre llenándose e hinchándose de saber, para que se le derrame y, en irrupciones bienaventuradas, inunde cuanto le rodee.

7) Nutrir, embriagado de saber a los maestros. De cualquier saber, de todo saber.

Probablemente, no hay otra pedagogía.

EUGENIO D' ORS

La situación política en Puntarenas está tan caldeada como la presión atmosférica

Hay un disgusto en el pueblo por ciertos manejos en pro de determinada persona

Hoy tuvimos ocasión de conversar con un negociante establecido en la ciudad de Puntarenas y quien fue un líder del movimiento político que acaba de terminarse.

Nos manifestó que, si bien es cierto que la política en general se ha terminado, no lo es el hecho de que en Puntarenas se hayan calmado los ánimos en el sentido de continuar en esas quisquillas en que cada individuo tiene su hacita que afilar.

Ahora hay disgusto entre la clase trabajadora por el hecho de que se están haciendo gestiones para llevar a la gobernación de esa provincia a una persona que no goza de las generales simpatías en el público portuario. Esa persona es un caballero de la localidad, pero que hace varios años se trasladó a la capital y que ahora un grupo de sus amigos trata de influenciar en el ánimo del candidato electo para que lo nombre como Gobernador de la provincia de Puntarenas.

Esto ha provocado cierto malestar entre las clases trabajadoras por la razón que dejamos anotada anteriormente.

Por otro lado, hay activi-

dades en el sentido de llevar a la Comandancia de Plaza a otro caballero que se encuentra en la capital y muy conocido en aquel punto, de donde es nativo.

Como unos quieren una cosa y otros otra, esto ha producido descontento y las habladurías se inician en todos los corrillos políticos portuarios y cada cual hace el comentario que mejor esté a su sabor político. Unos quieren que el Comandante sea un conocido obrero, quien luchó tenazmente en pro de la candidatura González Viquez y que consideran que bien merecido tiene ese puesto. Otros desean que sea el señor París, y algunos trabajan por otra persona que también goza de simpatías en toda la localidad.

Todas estas cosas, como es lógico, embargan la atención de todos los vecinos y todos estos se interesan por lo que les corresponde haciendo de la política un intrínquilis tremendo.

Es decir, que la situación política en Puntarenas, a pesar de la apariencia de tranquilidad, está tan caldeada como la presión atmosférica.

Hermanad de Caridad de San José

San José, 4 de abril de 1928.

Por no haber sido posible reunir quorum para la sesión ordinaria de la Hermandad de Caridad, el primero de los corrientes, y en atención a que el próximo domingo tendrá lugar el sorteo de la lotería del Asilo Chapuí, con instrucciones del señor Presidente de la Junta, convoco a todos los miembros de la Hermandad para que asistan a la sesión que se llevará a cabo a las dos de la tarde del domingo 15 de abril en curso, en el Hospital de San Juan de Dios.

En esta sesión se dará lectura al informe del bienio anterior y se procederá a elegir la Directiva que funcionará en el bienio de 1928 a 1930.

ALBERTO ECHANDI, Secretario.

GENERAL MACHINE EXCHANGE

COSTADO OESTE DEL PARQUE CENTRAL SAN JOSE, COSTA RICA

Reparación de toda clase de máquinas de escribir y calcular, registradoras, etc.

Trabajos garantizados con certificados de todo el país.

Larga práctica en el ramo ESPECIALIDAD EN CASOS COMPLICADOS

Existencia de máquinas a precios bajos Tamaños standard y portátiles

Diferentes estilos de registradoras sencillas y de tiquete

Se aceptan en pago máquinas usadas y se reciben en consignación

ANDRES MASIS M.

TELEFONO 537

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

Tostador de café grande
NUEVO DE BOLA
con una capacidad
de 150 libras
VENDO
Tomás Fernández F.
ALMACÉN

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

TESORERIA

La Directiva del año actual, propuesta a dar toda clase de facilidades a aquellas personas que no han ingresado a esta Sociedad, de tan positivos beneficios para sus familias, ha acordado en una de sus últimas sesiones—reconocerles el valor del examen médico—.

La Tesorería tendrá mucho placer en dar toda clase de informes que se le soliciten, demostrándoles al mismo tiempo, la respetabilidad de esta institución la que cuenta con más de treinta y un años de vida y que al 31 de Diciembre p.pdo., cuenta con 2104 socios distribuidos en la República. Dará también todo da o acerca del funcionamiento para los cobros, los que están basados estrictamente en la cooperación económica y calculada al alcance de todos los recursos. La correspondencia que se le dirija será contestada inmediatamente, y se proporcionarán las formulas reglamentarias para el ingreso, estatutos e informes impresos del año p.pdo. o de años anteriores.

Considérese que la mejor herencia que puede dejarse a una familia, ocasionando ello un insignificante desembolso mensual, es una Póliza de esta Sociedad, la que fué fundada exclusivamente para que las gentes pobres tengan sus recursos para solventar sus graves dificultades en los momentos más apremiantes que falta el jefe de la familia.

Con un desembolso anual de \$18.00, que lo paga en mensualidades de \$1.50 obtiene usted un seguro que le producirá la suma de \$700.00 y con \$36.00 (cada mes \$3.00) tendrá usted un producto de \$1.500.00 etc.

Las pólizas que tenemos son desde \$0.50 a \$5.00.

Oficina de la Tesorería: Frente al Edificio de Correos y Telégrafos, lado Este del Parque Unión.

ALBERTO ARAGON

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

EDITORIAL

DOS PESAS Y DOS MEDIDAS

En toda sociedad bien organizada después del respeto a ley queda el respeto, la consideración y el trato de personas a los encargados de cumplirla. Costa Rica en esta materia padece los mismos defectos que son característica de la mayoría de las repúblicas de este continente nuestro, tan extrañamente progresivo en unas cosas y en cambio en otras atrasado y en un primitivismo que tiene mucho de salvaje condición. Los espíritus fuertes, que desgraciadamente no faltan, que miden todo por el canon estrecho y reducirlo de su inteligencia a pesar de que se crean superhombres, atribuyen el hecho a la causal de la herencia que nos dejó la colonia, como si todos los males numerosos y diversos que nos han atacado después de retirarse España de estas tierras que en realidad fueron la sangría suelta de sus energías, se hubieran recogido en copiosísima y abundante cosecha con exclusión completa del más pequeño beneficio.

El tiempo depurador de los hechos va poniendo de relieve lo equivocada que es tal manera de pensar, siendo ya legión los que creen y están en lo cierto que a pesar de los defectos y corrupciones de la época lejana en que quedan tales días, la metrópoli nos legó en no poca cantidad virtudes que no supimos o no quisimos —atacados de una fobia incomprendible— conservar y que acrecentamos en diversas ocasiones con dosis más que regular de defectos, muchos de ellos inconfesables. Y es que aun a pesar del tiempo transcurrido desde la instauración de instituciones redentoras que no estábamos capacitados para recibir entonces ni mucho tiempo después, el atasco de libertad y democracia, no lo hemos digerido suficientemente. Y luego, las

castas políticas, las familias todopoderosas, los cacicazgos transmitidos de unos a otros pocos años que por herencia; éstos sí que han causado males sin cuento, mayores en proporción a los que pudieran achacarse a los tiempos coloniales y sus próximamente inmediatos. Ellos han hecho de la ley materia acomodaticia. Objeto de aceptación o de repulsa según las circunstancias; según el talante de su temperamento y el bueno o mal humor para cumplirla, para respetarla y hacerla respetar de los demás que miran el ejemplo de los que están sobre ellos y que debiéndolo ofrecer en el acatamiento lo muestran en la voluntaria conculcación de la misma.

Basta ser persona de influencia, por sí o por familiares y amigos, para que en estos países leguleyos poco escrupulosos le busquen a la ley interpretaciones diversas, puntos de vista particulares, recobros desde los que pueden ocultarse sus aspiraciones y deseos.

¡Oh los hijos de ciertos padres, cómo abusar de la privilegiada «situación de su progenitor»; cómo se burlan del infeliz agente, del pobre empleado del gobierno que quiere poner coto a sus demasías y escándalo, ser barrera y freno a su disoluta conducta pública. La cesantía será el premio a su honrado cumplimiento, al desvelo por hacer cumplir la ley. Tendrá que buscar medio de deshacer el error de querer ser como se debe ser, y aprenderá para otra ocasión que la ley tiene dos caras, la severa para los que no tienen padrinos, la otra risueña y placentera para los que la burlan a todas horas, por el mero hecho de tener, como se dice en castellano «el padre alcalde».

Movimiento diario

PASAPORTES

María Cristina Cote Rojas, costarricense para Estados Unidos.
Berigón Ceo de Pérez, costarricense para Estados Unidos.
Arrigo Muggiani, italiano, para El Salvador y Guatemala.
Jesús Molina v. de Solís, costarricense para Estados Unidos.
Ferdinand A. Vedona, alemán, para Europa.
Lisa Vedona, alemana, para Europa.
Efraín Blanco Castro, costarricense, para Cuba.
Duncan Robertson, británico, para Colombia.
Elcira Saavedra Montenegro, chilena, para El Salvador.
Uriel Campos Lovo, costarricense, para E. E. U. U.
Charles D. Scott, americano, para Estados Unidos.
Ricardo Sant-ander Cajac, panameño, para Panamá.
Salvador Domínguez Tejedor, español, para Cuba.
Carlos Luque Quirós, costarricense, para Panamá.
Juanita Medina Rosa, nicaragüense, para Nicaragua.
María Aurelia Ulloa Piedra, costarricense, para Nicaragua.
Adolfo Acevedo Alpízar, costarricense, para Panamá y Colombia.

NACIMIENTOS

Luefa, de Antonio Alán y Yun Wo.
María F. Rojas, natural.
Flory de Juan Félix Murillo y Angélica Alvarado.
Luz Figueroa, natural.
Teresa María Mardez, natural.
María, de Joaquín María Tristán y Catalina Russ.

DEFUNCIONES

Luisa Rodríguez, 42 años, Hospital.
Rodolfo Arce, 4 años, Hospital.
Ramón Alpízar, 55 años, Merced.
Enrique Poveda, 28 años, Hospital.
Innomiada Bolaños, 6 días, Hospital.
Blanca Rosa Murillo, 15 meses, Hospital.
Edwin Obando, 8 meses, Mata Redonda.
Luis Paulino Rodríguez, 15 días, Carn en.
María Cordero, 2 años, Cinco Esquinas.
Janise Berserini, 61 años, Carmen.
Santiago Brenes Rivera, 1 año, Cinco Esquinas.
Ramón Navarro, 4 meses, Hospital.
María T. Cruz, dos años, Merced.
Francisco Cerna Gutiérrez, 73 años, Hospital.

LXXXII

EUSEBIO A CARLOS

Cartas íntimas

(OBRA POSUIMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

En una nueva hipótesis buscas ahora, Carlos, a tu Dios. Entiendes que la escala zoológica ascendente que va aquí del protozoo al hombre es posible que continúe a través de los mundos hasta un ser de inteligencias sin límites que todo lo comprenda y lo abarque. Con esto a mi juicio nada consigues. Los seres en la tierra constituyen todos especie y en tu hipótesis sería naturalmente de suponer que también la constituyen los de ilimitada inteligencia. Tendrías entonces no un Dios sino dioses. Ni qué razón habría para que tales los considerásemos y les rindiésemos culto? ¿Hay acaso algún mérito en que nosotros se-mos hombres y tengamos una razón de que los demás seres animados no disfrutan? Esos seres o ese ser superior de que tú me hablas serían por otra parte en tu hipótesis no creadores ni siquiera directores sino meros conocedores del Universo; quedaba con tu hipótesis intacto el problema del origen de las cosas.

el Universo? Admitir un Universo sin origen convengo en que no es nada fácil: glo es más admitir una inteligencia sin origen que haya sido capaz de concebir y aun crear el mundo?

La idea de Dios ha influido mucho en la del arte. 'Dios, se ha dicho, es el sumo bien, la suma verdad, la suma belleza; el arte, que es la más noble y sublime expresión de nuestro espíritu, en las alturas de Dios ha de ir a buscar sus inspiraciones: por lo infinito ha de ir a lo infinito: si no quiere arrastrar por el fango de la tierra sus brillantes alas.

Quiero yo también encumbrar los vuelos del arte pero no impedirle que baje de las altas regiones a que intento conducirlo. Permíteme que aquí te exponga mi pensamiento. En la realidad lo fundo, no en quimeras. Si de pronto te parece vulgar, sigue leyendo, que dista mucho de serlo si bien se lo examina.

No hay arte sin belleza. Sobre este punto creo que estarás conmigo completamente acorde. ¿Qué es la belleza? Las definiciones abundan; no llenan. Vas a leer la mía. Es bello para mí cuanto satisface el sentimiento de la belleza, innato en los hombres todos. ¿Du-

das tú de que todos tengamos ese sentimiento? Fíjate en los niños, ve a las tribus más salvajes: en todas y en todos lo encontrarás vivo y creciente. Nos lo despertan y halagan objetos de la más diversa índole: una flor, un lago, una estrella, el plumaje o los trinos de un pájaro, las facciones de una mujer, un hecho delicado, un generoso arranque. Si un pintor, un escultor, un músico, un poeta reproducen estos o parecidos actos u objetos ¿eres tú que no serán artistas? Con esta sola observación entiendo yo que rompo los muros en que se quiere encarnar el arte.

Tú no lo ignoras, Carlos: ¿qué de artistas no se han hecho célebres por sus retratos! Retratos hay de los pasados y los presentes tiempos que universalmente se miran como joyas del arte. Por la sola reproducción de árboles, de flores, de aves, de transparentes aguas han conseguido otros perpetua y merecida fama. Con referir actos de piedad, de abnegación, de heroísmo o con trasladarlos al lienzo ¿han sido tampoco escasos los poetas y los pintores que han obtenido asiento en las cumbres del arte?

Es arte para mí todo lo que satisface el sentimiento

de la belleza, llene o no las condiciones que al arte se asignan. Deberíamos de no negar el nombre de artistas a hombres como Meissonnier y Fortuny o por lo menos rechazar las tres cuartas partes de sus admiradas obras.

Así yo admito lo que llaman el arte por el arte, el arte sin otro fin que el de satisfacer nuestro amor a la belleza. No lo admite Tolstoy, que ve en el arte la transmisión de los sentimientos del que la cultiva; pero es porque olvida que la belleza es también un sentimiento. El que ejerce el arte por el arte trasmite del mismo modo que los demás un sentimiento propio.

¿Quiere esto decir que el arte debe reducirse a ser mera expresión de lo bello? El arte aun reduciéndose a ser expresión de lo bello tiene indefinidos espacios en qué moverse: el mundo real y el de la fantasía. Recuerda la parte decorativa de la Arquitectura, sobre todo la de la arquitectura del Renacimiento: ve si no te seduce y te hace parar los ojos.

El arte por el arte es no sólo arte, sino también arte que acendra el gusto de los pueblos. Sin finalidad exterior, atento sólo a la belleza, libre de trabas lléga no pocas veces a donde no puede llegar el arte dominado por la historia, la filosofía, la religión o el símbolo.

Ni es tan fácil ejercicio como algunos suponen. Soltar las riendas a la imaginación, concebir fantasmas y ajustarlos luego a la naturaleza para que no repugnen por lo extravagantes exigir dotes nada comunes.

Hoy por hoy no quiero decirte más, Carlos. No haré sino resumir y precisar lo escrito. Hay en nosotros un sentimiento de la belleza. Es bello todo lo que lo satisface. Es arte todo lo que lo reproduce o lo crea. ¿Te parece bien? Espera tu contestación tu amigo

EUSEBIO

20 y 23 de julio de 1898.

Consultorio OPTICO RIVERA

Exámenes de la vista
Anteojos de todas clases
Precios bajos

GUILLERMO RIVERA M.
Optico del Colegio Nacional de Jena, Alemania



Donde ROBERT toda su ropa

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades salubres. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

Página Cablegráfica

Comentario Cableográfico

El general italiano Nobile prepara su segunda expedición al Polo Norte. La primera hubo de realizarse en medio de la expectación mundial en compañía del veterano explorador de las regiones polares Admussen en un vuelo pleno de ansiedades, de dificultades y de obstáculos que supieron vencer con heroísmo y valentía. Esa serenidad que no se detiene ante el peligro y que lo arrostra con la entera confianza del que sabe que tras el existe la aurora esplendorosa del triunfo; la claridad meridiana del éxito.

En esta ocasión el «Italia» se dispone a surcar las regiones que son tan ba de tantos hombres como desafiando los rigores de un clima vengativo e inclemente, vieron acercarse la Descarnada en la estepa funeraria de los hielos árticos, bajo el macilento claror de la larga noche polar, caída sobre el espíritu, falta ya de fuerzas, carente de energías humanas para luchar contra la adversidad del destino. ¡Qué espectáculo de imponderable belleza, de admirable grandiosidad, de serena e insospechada tranquilidad y reposo; el reposo augusto de la muerte se ofrecerá a los ojos de los tripulantes del «Italia» cuando vuelen sobre estos parajes de eterna desolación! Como se recogerá el alma en íntima meditación ante el cuadro lleno de quietud y calma, la calma de un inmenso sepulcro de un colosal cementerio en el que la tumba fuera una sola y grandiosa.

S. S. Pio XI ha querido participar espiritualmente en esta gallarda empresa; alertar a los que tan generosamente en un gesto de sacrificio van a jugar la vida en la cuspid de nuestro planeta, allí donde el silencio y la soledad se funden en el íntimo recogimiento de los hielos inadecibles, al otro lado de la gran barrera polar que se levanta como muralla infranqueable.

Cuando el «Italia» en su arrogante vuelo cruce sobre el Polo su Comandante dejará caer el lábaro de Constantino, la Cruz, símbolo de renunciaciones, de sacrificios heroicos, de heroicas generosidades, de ideales nobles. El Papa ha entregado al general Nobile la enseña santa para que campee allí, donde el hombre no llegó con sus egoísmos y pecados.

Sobre la estepa blanca, blanca siempre, eternamente inmaculada y pura, la cruz del Redentor abrirá sus brazos implorantes, los que llaman al amor, los que simbolizan la ruta de sacrificios de oblationes y de humanos dolores. Pocos serán los que puedan ir a posarse a su pies; pero en la cuspid del planeta será Ella el guardián de la Humanidad.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato; lea la revista semanal humorística GUILERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio de ejemplar 30 céntimos. Librería Falcó

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

Cruz papal que Nobile dejará en el Polo

Roma, 9.—El general Nobile ha recibido la cruz que por encargo y a ruego de S. S. Pio XI dejará caer desde el «Italia» en el Polo Norte. Al obsequio acompaña un mensaje en latín en el que el Papa hace votos por el feliz resultado de la expedición y envía su apostólica bendición al general y a cuantos formen parte de la tripulación del dirigible.

Nuevos retrasos en un vuelo

Dublín, 9.—Nuevos inconvenientes han retrasado la salida del «Bremen» en su vuelo transatlántico. El sábado en vista de lo bonancible del tiempo se creyó factible la salida; más tarde nuevas demoras y un cambio de tiempo sobre el Atlántico obligaron a los aviadores a esperar mejores condiciones para emprender su raid aéreo desde Balldona a Nueva York.

El «Duce» se entrevista con D'Annunzio

Milán, 9.—Después de varios meses de no encontrarse el «Duce» y el Príncipe de Montenevoso, celebraron una cordial y larga entrevista. D'Annunzio, aviador y poeta se encuentra ya completamente restablecido de su última enfermedad. La entrevista se verificó en el Palacio de la Prefectura.

La India boicotea los productos ingleses

Bengala, 9.—El boicoteo de los productos comerciales ingleses principalmente las telas, fue decidido en la Conferencia Provincial que actualmente se celebra. A pesar de las declaraciones quitando importancia al acuerdo, se asegura desde Calcuta que la medida reviste extrema gravedad para el comercio inglés el que se encontrará con dificultades inesperadas.

El bárbaro «K. K. K.» será prohibido en Pensilvania

Pittsburgo, 9.—Como consecuencia de un proceso abierto contra las brutales prácticas del Klu Klux Klan, se asegura que será prohibida terminantemente la citada asociación en todo el Estado de Pensilvania. Se sabe que los nuevos bárbaros, peores que los auténticos, pre-

paraban desórdenes en la región minera aconsejando el linchamiento para poner de manifiesto el grado de civilización de Estados Unidos.

Éxito de la industria italiana

Milán, 9.—La prensa de aquí y la del resto de la nación, reconoce ante la intensa y copiosa participación industrial y comercial en la última feria de Leipzig, el éxito sin precedentes alcanzado por Italia, por la cantidad y calidad de lo expuesto en dicho concurso.

Inauguración de un monumento

Atlanta-Georgia, 9.—En el Parque Nacional, inauguró hoy el General Roberto E. Lee, cuarto de su nombre y biznieto del General Lee, que hace sesenta y tres años se rindiera al General Grant, la estatua que en colosales dimensiones lo representa a caballo de brioso corcel. El monumento está tallado en una roca colosal del Parque y su construcción y labra ha durado varios años.

Costes y Lebrich llegan a Hanoi

París, 9.—Despejando la incertidumbre que existía acerca de Costes y Lebrich en su vuelo de Tokio a Hanoi hoy se supo el feliz arribo de los aviadores a este último lugar. La demora sufrida que tantas angustias y temores produjo fué debida a que los aviadores por precaución ante la posibilidad de encontrarse con la gasolina agotada, aterrizaron en el fuerte «Ballard» avanzada francesa en la frontera del Tonkin.

Comienza la temporada de «base-ball»

Washington, 9.—Lanzando el Presidente Coolidge la primera bola del juego, dará mañana comienzo la temporada de «base-ball». Serán contendientes en los juegos de la «Liga Americana» las primeras novenas de los equipos de esta ciudad y de Boston.

NOTICIAS DE ESPAÑA

Congreso de la Paz patrocinado por dos Infantitas

San Sebastián, 9.—Las Infantitas doña Paz y doña Eulalia de Borbón tías carnales del Rey, han anunciado en carta dirigida a una prominente personalidad su propo-

to de convocar la celebración de un Congreso de la Paz, que se reunirá en esta ciudad el próximo mes de octubre siendo presidido por S. A. la Infanta Paz.

Al Congreso continuación del celebrado en Alemania acudirán más de 200 representantes extranjeros. Las Infantitas han solicitado del gobierno español patrocinio a esta reunión.

Labor penalista de un literato

Madrid, 9.—Eduardo Zancaos, el literato español tan conocido del público hispanoamericano, piensa con permiso del Gobierno, visitar los principales presidios y cárceles españolas, para reunir sus observaciones en un libro, que recogerá el estudio de las poblaciones penales y las inquietudes espirituales y psicológicas de los reclusos en ellos confinados.

Celebración de un aniversario

Madrid, 9.—En acto presidido por J. M. el Rey en el edificio del Senado se celebró el 25 aniversario de la constitución de la Sociedad de Física y Química española.

El Presidente Julio Palacio, anunció en hermoso discurso la celebración de un Congreso Internacional de Física y Química en Madrid en 1932 al que han prestado su adhesión numerosos delegados de otras naciones. Laicha Asamblea científica tendrá lugar una vez inaugurada la Institución Raketeller de Física de Madrid, a la que contribuye el gobierno con un millón de dólares.

El poeta Salvador Rueda tendrá estatua

Málaga, 9.—Rindiendo tributo de admiración a uno de sus hijos más ilustres, Málaga propónese levantar una estatua en uno de los parques de la ciudad al poeta Salvador Rueda, tan conocido del público de América. Salvador Rueda vive hace varios años enfermo, después de haber laborado durante más de treinta en los archivos municipales. Varias entidades sociales y particulares patrocinan con entusiasmo la feliz iniciativa.

Convenio aprobado

Madrid, 9.—Noticias de París comunican que los delegados de Gran Bretaña e Italia, encargados de examinar el acuerdo sobre Tángier, últimamente suscrito por

Francia y España, han aprobado el acuerdo, faltando solamente el detalle de algunas pequeñas demandas presentadas por Italia.

NOTICIAS DE NUESTRO CONTINENTE

Chile colaborará en la Expedición Byrd

Bostón, 9.—El Comandante Byrd que se propone emprender una expedición al Polo Sur, anunció hoy oficialmente que el gobierno chileno está dispuesto a colaborar en dicha empresa. Al manifestar su agradecimiento Byrd expuso la enorme utilidad que puede representar el servicio inalámbrico de las estaciones y barcos de la escuadra chilena, para mantener las comunicaciones de la expedición antártica.

Más ejecuciones de católicos

México, 9.—El sacer-

dote católico Albino Cárdenas y otras dos personas cuyos nombres, se desconocen, fueron fusiladas en el día de hoy después de sometidos a Consejo de Guerra. Los ejecutados procedían de la cárcel de Soyula, habiéndose comunicado la noticia desde Guadalajara. Como se ve continúa la persecución religiosa en México, lucha que tantas pasiones está poniendo en actividad en la turbulenta república.

Retrasada la inauguración de un servicio

México, 9.—Según expone hoy la prensa hasta el próximo mes de septiembre no podrá ser inaugurado el servicio aéreo entre la frontera de México y Nueva York. El motivo del retraso es que los aparatos no estarán listos para la fecha primeramente señalada.

Los pensadores

DE LA DEMOCRACIA

El ejercicio de la democracia moderna no ha creado ninguna potencia; más bien ha destruido algunas. Ante las gigantescas necesidades de los pueblos, la democracia moderna hace bancarrota.

No puede producir gobiernos originales, inventivos, resueltos, penes y previsores. Su supremo acto de voluntad ha sido siempre el de alistar equipos parlamentarios y de ministros.

G. H. WELLS

Jamás hasta ahora ha demostrado la democracia su eficiencia. Que advenga una situación pública difícil (guerra, crisis económica o una gran plaga cuaiquiera) y se verá al punto paralizarse el funcionamiento contradictorio y dispendioso de las cámaras representativas. Un hombre o un grupo reducido de hombres se impone entonces y asume de hecho el poder.

En realidad, no existe hoy en el globo ningún gobierno democrático verdadero, existe lo que puede existir; enormes simulaciones, cada una con su cáncer particular. Las democracias que más alardean de tales, como la norteamericana, son hipócritas plutocracias y nada más.

Mobiliario para una escuela

Hoy llegó a San José el mobiliario para la Escuela República Argentina, mañana mismo se dará principio a su colocación, que tiene que estar colocada por el sábado, por ser domingo día de inaugurar el edificio.

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansian los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarrollando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. O. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LEAME es otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$2.00.

La prueba.

—¿Estás segura de que tu marido va siempre a pescar?

—Sí, porque nunca trae ningún pescado.

En Mayo serán las pruebas del dirigible español "LZ 127"

La gigantesca nave aérea está destinada al servicio Sevilla-Buenos Aires

Leipzig.—El célebre aeronauta, doctor Hugo Eckener, dió aquí una conferencia refiriéndose al estado de la construcción del gigantesco dirigible LZ-127, que se está llevando a cabo en las plantas de Zeppelin, establecidas en Friedrichshafen.

Informó que el trabajo se había realizado desde un principio sin contratiempo alguno lográndose importantes perfeccionamientos de construcción en relación con los anteriores dirigibles fabricados en las mismas plantas, lo que contribuiría grandemente a la eficiencia del nuevo gigante de los aires.

Los vuelos de prueba, según dijo, podrán iniciarse con seguridad en el mes de mayo del presente año y los constructores creen que las esperanzas puestas en el nuevo zeppelin se cumplirán ampliamente en todos sentidos.

Por cuanto a la costeabilidad del servicio entre España y la Argentina, a cuyo servicio se destina el dirigible, afirmó que estaba perfectamente asegurada y que carecían en absoluto de fundamento las dudas que alguna vez se habían expresado sobre el punto.

Cálcula que cada viaje redondo de Sevilla a Buenos Aires y regreso, costará aproximadamente, una cantidad equivalente a doscientos mil marcos, pero que ingresarán a las arcas de la compañía cerca de cuatrocientos mil, de manera que se trata hasta de un buen negocio, por lo que se espera que una vez demostrado ésto en la práctica se pueda proceder inmediatamente a la construcción de otros dirigibles de iguales o mayores dimensiones, con el fin de establecer otros servicios regulares idénticos, en otras regiones del Atlántico, y probablemente primero entre Alemania y los Estados Unidos.

Terminó diciendo Eckener, que el proyectado vuelo ininterrumpido alrededor del mundo que se haría previamente con el nuevo dirigible duraría solamente doce días.

Cada palo aguante su vela

Para el señor E. ROLDAN

Señor don E. Roldán.

Muy señor mío:

Sé que en conversaciones sostenidas con distinguidos compañeros del «Diario de Costa Rica», muy donosamente, y presumo que en una expansión de buen humor y ganas de broma, afirma usted haber sido jefe de Redacción del rotativo madrileño «El Correo Español», en el que cuenta usted, siempre por su cuenta y riego a tan honrados miembros de la prensa costarricense, haber estado yo como subordinado suyo.

Pongamos las cosas en su punto y hablemos con toda claridad, al estilo castellano o si usted quiere a usanza catalana, para el caso es lo mismo.

Bajo palabra de honor y de caballero, aseguro terminantemente, que usted no ha ocupado cargo alguno de importancia en la redacción de dicho periódico madrileño, desde el año 1904 hasta el día 12 de enero de 1921, en que hice entrega de mi puesto de Redactor Jefe, del citado diario español.

Se conoce que tengo más importancia de la que en mi modestia creía y que usted quiere fantasear a mi costa. Se lo agradezco pero no me hace falta.

Mis credenciales demostrativas de quien soy, están en cartas que puedo ofrecer a quien quiera examinarlas de los Excelentísimos señores Ricardo León, Rufino Blanco (Director de «El Universo») y cuando escribí la carta que poseo a mi salida de España, Presidente de la Asociación de Prensa de Madrid, Francisco Bergamín, en aquellos días Ministro de Gobernación, Miguel Moya Gastón (Director de «El Liberal») y Serafín y Joaquín Alvarez Quintero.

Yo las creo suficientes; mas por si acaso poseo también la despedida que publicó «El Correo Español», el día que abandoné aquella casa para mi tan querida. Por ella podrá ver usted que mi puesto era el de crítico teatral; no el de cronista social como usted que debe ser muy guasón quiere hacer ver.

Veracidad, señor Roldán, y nada más.

Suyo atento S. S.,

Dr. Gregorio Campos y Campo

El monumento al trabajo

Hay un editorialista norteamericano, Mr. Arthur Brisbane, que aboga en uno de sus tantos artículos, por la erección de un monumento al trabajo, como merecimiento a ese grandioso esfuerzo del hombre en sus luchas por la vida. Y es que, en realidad, el trabajo es la obra suprema por la cual se ha construido toda la civilización humana.

El obrero ha mantenido una lucha titánica en el trabajo y por su medio se cuentan las grandes ciudades, las más imponentes obras de progreso. El trabajo es la vida progresiva de la humanidad y el mundo en que vivimos todo lo debe al trabajo, desde que el hombre lo pobló.

Ha habido grandes pensadores que son monumentos de una filosofía bienhechora; ha habido grandes genios que dirigen una matanza humana y que por ello se han coronado de gloria. Ha habido grandes filántropos que alivian la miseria del prójimo, y a todos estos representativos de una actividad más o menos dudosa se les ha inmortalizado por medio de los broncees y los mármoles que se cubren de flores y se orlan con las más inspiradas leyendas.

Pero por sobre todo esto hay un esfuerzo mayor; hay un exponente de vida más glorificante porque es más efectivo: la creación del trabajo.

El trabajo es la heroicidad anónima que sostiene sobre sus espaldas todo el avance esplendente del universo, y sin embargo, en ninguna parte del mundo existe un monumento al trabajo. El trabajo es la excelitud de todo esfuerzo mental y mecánico es lo que eleva hasta lo infinito la acción del hombre, para inmortalizar sus obras, pero no su empeño por llevarlas a cabo.

Bien está, como dice Arthur Brisbane, que no se erija un monumento de bronce o de mármol al trabajo, para perpetuar en esa forma el más brillante exponente de la actividad de nuestra vida.

Que sea un estímulo para que el que trabaja por medio de una ilustración efectiva. Que sea el cultivo de la mente de millones de obreros que sienten la necesidad del estudio, para hacer de su vida fragosa un campo de ameni ad intelectual. Que a la par del ruido ensordecedor de las fábricas y de los yunques que vibran como himnos de trabajo y de amor, surja también la entonación redentora del saber.

Que no sea solamente la vibración del músculo que se fatiga machacando el acero y del dolor de un agotamiento, sino la alborada risueña de un despejamiento mental que hace más grandes a los hombres que mueren viviendo dentro de los talleres.

El estudio, ese pan del saber para el que lucha por la existencia, será el más grandioso de los monumentos que se pueden erigir al trabajo.

ROGELIO GÓLCHER

Horrible tragedia familiar de un comerciante holandés

Amsterdam, 8. Mynheer Van Eeghen, prominente comerciante en caucho, fué hallado muerto de un tiro de pistola. Su esposa fué encontrada junto a él mal herida también de bala.

La esposa de Eeghen es la única mujer, miembro de la Bolsa y es sobrina de Sir Henry Deterding el magnate petrolero de la Royal Dutch.

La tragedia ha causado honda sensación en la Bolsa de Velores y en toda la sociedad holandesa.

Piden la canonización del Cardenal Fischery de Tomás Moro al Papa

Acaba de ser presentada al Papa Pío XI, por Herbert Howard, hijo del Embajador británico en Washington, y por Edward Bulogh, del Colegio Caius, en Cambridge, una petición de canonización del Venerable Cardenal Fisher y del Venerable Tomás Moro, mártires de la Iglesia Católica en Inglaterra.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar el 11 de Abril a las 20 horas en el Parque Central

- 1º—Gran Marcha Triunfal. Gavinez.
- 2º—El Retorno al País. Obertura. Mendelssohn.
- 3º—Sitios Reales. En el Alcázar de Sevilla (Serenata Andaluza) Peñalva T.
- 4º—Los Hugonotes. Fantasia. Meyerbeer.
- 5º—La Dolores. La Gran Jota de la Opera. Breton.

El Director

Roberto Cantillano

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios Informarán en la Redacción de LA PRENSA

Contrato de alimentación de los presos de San Lucas

El contrato, de la alimentación de los presos de San Lucas en menos de una semana a pasado a varias manos.

Hoy sabemos que una señora de Cartago compró esa opción por la suma de diez mil colones. ¿Como puede ser que ese contrato sea tan peleado por el público?

Debe ser que deja pingües ganancias.

Sociales

VIAJEROS

Para el Guanacaste partió en asuntos comerciales don Carlos Mendibelo gerente de la acreditada Casa Mundial Co. Ltd.

—Para Linón salió don Ruperto Montagné.

—De Puntarenas llegó don Emilio Varela activo corresponsal de nuestro diario en ese puerto. Lo saludamos.

—De Italia después de terminar sus estudios en La Escala de Milán regresó la estimable señora doña Isabel Golcher de Berrocal en compañía de su esposo don Julio, quien probablemente dará un concierto en uno de los teatros de la capital.

—Para los Estados Unidos saldrá en la semana entrante la estimable señorita María Cristina Coto Rojas.

—De Puntarenas regresó la señorita Ernestina Poltroneri.

ENFERMOS

Un poco mejor sigue don León Rojas G. superentendente del Ferrocarril al Pacífico.

UN FAMOSO ASTRÓLOGO

hace una oferta notable



Le dirá GRATIS

Si porvenir será feliz, dichoso, afortunado; si tendrá éxito en el matrimonio, en sus empresas, en sus ambiciones, deseos; cuáles son sus amigos, sus enemigos; y muchos otros datos importantes que solo la Astrología puede revelar.

¿HA NACIDO BAJO APUFONADA ESTRELLA?

RAMAII, el célebre Orfe talista y Astrólogo cuyos estudios astrológicos y comas han suscitado millares de cartas de agradecimiento del mundo entero, le hará tener GRATUITAMENTE, después de sólo pedir, indicando su nombre, su dirección, la fecha exacta de su nacimiento, por su método incomparable un análisis astrológico de su vida y de su porvenir, el cual, junto a sus Consejos Personales encierra datos susceptibles no sólo de extrañarle sino de maravillarle. Sus Consejos Personales tienen el poder de cambiar favorablemente el transcurso de toda su vida; Escríbale ensajida y sin dilación, eso para su interés a RAMAII, folio 39 S. A. 44, Rue de Lisbonne, París. Una gran sorpresa le aguarda. Añadir a su carta 30 céntimos en sellos de correos de su país para cubrir gastos de correo, envío, etc. Franqueo para Francia 20 céntimos.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.

Kaudaré • Tovar • Penagos • Ribas Bartolozzi • Roberto • Baldrich Karikato • Barbero • López Rubio Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos

Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondría!

Humorismo sano — Buen gusto.

COMPRE Ud. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

SU ANUNCIO RESUL-

TA EFICAZ EN

NUESTRO DIARIO

EL PACKARD

que se rifó conforme estaba anunciado con el premio mayor de la Lotería Nacional del 8 del corriente lo obtuvo la misma Iglesia con el N.º 2647 que había quedado sin vender.

Los mismos yankis reprueban la conducta de Estados Unidos en Nicaragua

Se ruega sean retirados los marinos

A continuación reproducimos una carta de Mr. Knorles enviada al Presidente Coolidge, y quien fue Ministro en Nicaragua y reputada autoridad en cuestiones internacionales.

«Querido señor Presidente:

«Al considerar el gesto magnífico de Mr. Hughes en su brillante discurso pronunciado en la Habana el sábado ante los delegados de toda Hispanoamérica, en el cual promete que en fecha no lejana, las fuerzas norteamericanas de

ocupación en Nicaragua y Haití, serán retiradas, y como evidencia de su aprobación de lo que Mr. Hughes dijo y prometió, y también respondiendo a los sentimientos y las opiniones de aquellos de sus compatriotas que deploran la pérdida de vidas y de los gravemente heridos entre tantos de nuestros marinos, y entre los más bravos y heroicos de

ellos, y para evitar la probable pérdida de más, por no decir nada de los centenares de nicaragüenses que están perdiendo su vida, y el gran número de ellos que actualmente están sufriendo de graves heridas sin poder contar siquiera con los más rudimentarios medios de cura y atención médica todos habiendo ocurrido y estando ocurriendo bajo su administración, me atrevería a someter a su consideración la idea de su oferta de una cesación inmediata de toda guerra de agresión emprendida por nuestros marinos, bajo órdenes expresas recibidas de Washington en Nicaragua y contra los nativos de aquella república.

«Tal orden implicaría en efecto el renunciar al revólver el cual Will Rogers dice que voz estáis usando en la actualidad con vuestra maldad izquierda, mientras que con la derecha extendéis cordial bienvenida a las delegaciones de Iberoamérica. Esta ya con un crítica de su amigo Will Rogers, está siendo objeto de exensos comentarios y siendo publicada en todos los periódicos de Hispanoamérica y de Europa. Desearía yo vehementemente que fuese para ponerlo a usted y a nuestro país en un lugar más elevado. Podría yo hacer mención de la notable carta que hace poco os dirigió John S. Hemphill, ex-Ferguson, Missouri, y quien perdió un hijo heroico en uno de los recientes movimientos agresivos de nuestros marinos en Nicaragua, la que aparece publicada en el número corriente de «The Nation». Estoy seguro de que esta carta ha de encontrar un lugar en nuestra historia. Desearía yo vehementemente que pudiese vos contestar a este atribulado padre en la forma en que lo hizo Lincoln a aquella madre que perdió varios hijos en la guerra civil. En cuanto a la retirada de los marinos, esto se puede arreglar más tarde. Lo que importa ahora, es «terminar la guerra».

«Erradamente o no, toda Hispanoamérica considera al general Sandino un patriota, que está peleando por el principio y la causa, no sólo de Nicaragua, sino de toda Hispano América. Hay muchos entre sus conciudadanos que también participan de la misma opinión. El continuar cazándolo y luchando contra él lo convierte en un héroe ante los ojos y el corazón de Hispanoamérica, y el matarlo sería tanto como el martirizarlo. Su muerte sería objeto de ceremoniosas procesiones fúnebres en todas las ciudades, pueblos y lugares de Hispano América, y cada uno de sus periódicos le tributaría elogios ahora y en cada uno de los aniversarios de su muerte. Sería un símbolo que mantendría vivo el sentimiento de animosidad de toda Hispano América contra nosotros, en la misma forma en que el Morro de Arica mantiene vivo el odio de los peruanos contra los chilenos y hace que sea tan difícil para usted el encontrar un plan satisfactorio para el arreglo de la cuestión Tacna Arica. Esto tendería a solidarizar toda la animadversión de Hispano América contra nosotros. Con la muerte de Sandino nada tenemos que ganar y todo que perder.

Si nosotros vamos a retirar nuestras fuerzas armadas de Nicaragua en la forma que lo hicimos de Santo Domingo por qué entonces no terminar la guerra de una vez, y desempeñar el papel de un verdadero hermano mayor, enviando a Mr. Morrow a pacificar o a negociar las paces con Sandino—yo creo que lo haría hacer yo mismo en 24 horas—enviar ayuda médica para sus heridos, y conceder algo así como una reparación por los inocentes hombres indefensos, mujeres y niños muertos en los combates, o heridos, y por los hogares destruidos por nuestros marinos. Esto estaría en armonía con las aseveraciones de buena voluntad contenidas en vuestro discurso de inauguración de la conferencia de la Habana el lunes 16 del actual, y con las promesas de nueva amistad dadas por Mr. Hughes en su discurso el sábado por la noche. Estoy seguro que una actitud tal de vuestra parte merecería el aplauso de todos vuestros ciudadanos, de todo hispanoamericano y de toda Europa. Sería considerada como una buena obra de cooperación con Lindbergh, y habría necesariamente de colocar a vuestros delegados en la conferencia Panamericana en

una deseable y privilegiada posición. Haría más que ningún otro acto por mantener la discordia alejada de la conferencia. Encarecidamente le ruego a Mr. Presidente, que lleve este gesto noble a la práctica. De ningún modo pudiera ser perjudicial para vos o para vuestro país. La madre viuda de un marido en servicio de aquel país, y quien se encontraba en la línea de fuego cuando ella recibió las últimas noticias Panamericanas en

Pasa a la Pág. 7

United Fruit Company
 Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga
 (Itinerario en vigencia a partir del 8 de Abril de 1928 hasta nuevo aviso)

SERVICIOS

Limón a Nueva York (Semanal)
 Limón a Nueva Orleans (Quincenal)
 Limón a Avonmouth (Inglaterra) (Quincenal)
 Limón a San Francisco, California (Semanal)

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores META PAN, SIKAOILA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
 Administrador

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magazine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
 EL COMENTARIO OPORTUNO
 LA INFORMACION INTERESANTE
 LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
 30 CENTIMOS ejemplar / De venta en LA LIBRERIA FALCÓ.
 Se puede servir desde el primer número.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & Co.
 Apartado N.º 211 — Teléfono 694

DULCES HELADOS SIEMPRE DIFERENTES
 LIC. ROGELIO MONTABVE C. Farmacéutico

Obsequio al Gral. Volio

El señor Humberto Lizano, administrador de este diario, está encargado de recibir las cuotas de \$ 100. de cada persona que desee contribuir al obsequio que se hará al General Volio, consistente en un hermoso caballo, de acuerdo como lo propuso el señor Ricardo Falcó.

En la administración de LA PRENSA se recibirán las cuotas contra recibo. Cada contribuyente será inmediatamente incluido en la lista que se publicará todos los días.

Cada vez que se hayan recogido 50 cuotas, le serán entregadas al señor Andrés Boza Cano quien las depositará en el Banco de Cooperación Nacional del cual es Gerente.

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

La Moa Elegante \$ 1.00
 La Mujer en el Hogar 1.00
 La Femme Elegante 1.50
 Trés Chic 2.75
 Le Gran Chic 3.25
 L' Idéal Parisien 2.50
 Paris Chic 3.00

EL HOMBRE Y LA RIQUEZA

Información del Consulado General de Venezuela

Últimas Noticias recibidas de Caracas

100 MILLONES DE BARRILES DE PETRÓLEO EN 1928

Información reciente de Washington dice: «Las predicciones que se han venido haciendo, de año en año, sobre el porvenir de la riqueza petrolera de Venezuela, se han confirmado con creces. Ya los peritos estiman que en el año actual Venezuela no bajará de un total de cien millones de barriles».

UTILIDADES DE UNA COMPAÑÍA VENEZOLANA

Las utilidades de la «Compañía Anónima Venezolana de Navegación», monta en el último semestre de 1927, a CUATROCIENTOS TREINTA Y CINCO MIL SETENTA Y SEIS BOLÍVARES, OCHENTA Y SEIS CENTÍMOS (Bs. 435.076,86) a pesar de haberse introducido en el servicio importantes mejoras.

MÁS DE 3 MILLONES DE BOLÍVARES INVERTIDOS EN OBRAS PÚBLICAS EN LOS MESES DE DICIEMBRE DE 1927.

En el mes de diciembre de 1927 gastó el Gobierno de Venezuela en Obras Públicas TRES MILLONES DOS MIL CUATROCIENTOS SESENTISEIS BOLÍVARES VEINTIDOS CENTÍMOS. Los obreros recibieron por jornales OCHOCIENTOS NOVENIIDOS MIL QUINIENTOS SETENTIOCHO BOLÍVARES, VEINTINUEVE CENTÍMOS, y por materiales y trabajos en los cuales aquellos intervienen directamente (arena, granzón, piedras, acarreo, etc), QUINIENTOS OCHENTAUN MIL OCHOCIENTOS SESENTISEIS BOLÍVARES, VEINTE CENTÍMOS.

EL ARCHIVO PARTICULAR DEL LIBERTADOR

El Excelentísimo señor Embajador de España en Francia, don José M. Quiñones de León y de Francisco Martín dedicó el archivo particular del Libertador al Señor General J. V. Gómez Presidente de Venezuela, por considerarlo el más celoso defensor de las glorias de la gran patria venezolana.

JUEGOS FLORALES

En los Juegos Florales del cincuentenario de la ciudad argentina de Bolívar, a los cuales destinó importantes premios el Presidente Gómez, triunfaron varios venezolanos.

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada / Los Judas de Jesús

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y delatan al mismo tiempo / Leáis usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación / En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Anunciarse en este diario es vender con prontitud

liferos y por millones de hectáreas de tierras fecundas. La riqueza está en su esfuerzo, capaz de realizar por su acción el milagro bíblico de crear un mundo. Son los hombres los que han hecho la riqueza de los Estados; no han sido los Estados los que han hecho la riqueza de los hombres. Es lo que no queremos ver, por más que ejemplos y

ejemplos de esos milagros nos salten a la vista. La historia nos dice como los imperios más ricos han caído en la miseria y en la servidumbre cuando los hombres que presidieron sus destinos desviaron de sus cauces la fortuna pública. ¿No está contenida en esa fórmula la decadencia de Roma? Leyes insesatas, procedimientos absurdos hicieron

de aquella nación, fundada en la riqueza agrícola, un vasto campo improductivo abierto a los avances de la conquista. Con la riqueza tejieron los últimos hombres que la gobernaron, un sudario que envolvió el cadáver de aquel Estado glorioso. Porque la riqueza no sólo hay que esparcirla, sino que hay que conservarla. Y esto también se olvida frecuentemente.

La naturaleza no nos concede sus dones sino a costa de un sacrificio. Sufre este agente, que tenemos por inerte, un poco ligeramente. La tierra tiene sus alumbraamientos y cada pedazo de pan que nos llevamos a la boca contiene un gasto de fuerzas. ¡Qué importa! Ella es rica, decimos; nos da pródigamente todo lo que necesitamos. Ahí está eternamente a nuestra disposición. Así se construye el mito de las riquezas naturales.

Un día se advierte que la roca no rinde ya metales, que el pozo del petróleo está agotado, que la tierra ha consumido las sustancias que la hacían productiva, y que detrás de estas ruinas no queda más que el hombre, que si no ha querido, no ha podido o no ha sabido formar otras riquezas, contentándose con las naturales, se encontrará tan miserable como Job y como lo a merced de todas las fuerzas que obran en su contra.

Los Estados modernos no se abandonan al dulce sopor de las riquezas naturales, y en donde no las hay, la ciencia y la labor humana han tratado de crearlas. ¡Pensó trabajo el de desecación de pantanos, como en las campañas valencianas y el raptó a las aguas del mar, como en los terrenos holandeses! El hombre ha creado la riqueza, que es su voluntad y su pensamiento. La riqueza de esos Estados es energía almacenada, al modo que el calor del sol en el pedazo de carbón; riqueza que se renueva sin cesar y que sin cesar está en transformación.

En estas riquezas, antes que en las naturales, quisiera yo que pensara mi amigo el político inteligente, el escritor espiritual, el hábil polemista. Pensando en ellas, tal vez vendría conmigo en que la prosperidad económica de un Estado más bien que en los bienes de la Naturaleza radica en la actividad de los hombres que lo integran.

CARLOS DIAS D.

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Brouá.

Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que incluirán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y

epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «vis cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosidad de su iconoclasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación \$ 3.50
- II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos 4.25
- III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE 4.25
- IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound 4.25
- V. VOLVIENDO A MATUSALEN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento 4.25
- VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara 4.25
- VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet 4.75
- VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Purusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique 4.25
- IX. MATRIMONIO DESIGUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny 4.75
- X. PIGMALIÓN 3.50
- XI. SANTA JUANA 3.50

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P.

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Águila de Oro»

SE DUPLICA al señor Guillermo Mata A., presentarse a la Administración de este diario para un asunto que le interesa. CUANTO MÁS PRONTO MEJOR.

CARLOS DIAS D.

Los mismos yankis.

Viene de la Pág. 6

ticias de él, pregunta, si es su intención continuar la guerra en Nicaragua, si usted piensa enviar su hijo al frente a reemplazar el de ella. Ella añade que si tiene que perder a su hijo en un campo de batalla, que Dios quiera que sea por una causa más noble que lo es la nuestra de hoy en Nicaragua.

Con la mayor estimación soy sinceramente suyo, Mr. Presidente,

(f) Horace G. Knowles

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

“La California”

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quincena o en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó frente al Teatro Variedades, gran surtido de espejos bien acabados por muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos. Cantos pulidos. Teléfono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de países sud y centro-americanos, igual número de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Expósitos completos de sellos de correo contra referencia. Fidei. Post. Export. Wursburg. (Bayer). Alemania.

Modas: Para estar al corriente de los no-eads en vestidos para señoras y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLÓN ejemplar. Le tura agradable y buenos consejos.

Gratificación dará una a quien me de señas de un par de gemelas de oro, con una chipista y un rubi robadas en los baños de Puntarinas el domingo.—Eduardo Monti al gre Castro. LA PRENSA

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa. CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

“El Secreto de Eva” interesante estreno hoy en el Moderno



Ofrecemos al público lector una pequeña reseña del interesante programa de hoy en el Moderno, programa altamente sugestivo que seguramente llevará al simpático coliseo una inmensa concurrencia.

A las 7 p.m. se reprisará por gran petición del público la encantadora comedia titulada «El amante de su esposa», una genial creación de la sin rival estrella Constance Talmadge, que en esta película está admirable y encantadora y en donde actúa el galán de los besos de fuego Ronald Colman.

A las 8:30 p.m. se estrenará una preciosa y emocionante película dramática que se titula «El secreto de Eva», obra bellísima de gran interés dramático y en donde actúan los dos más eminentes artistas de la Paramount, la pícaro Betty Compson, de belleza singular y el galán perfecto Jack Holt.

«El secreto de Eva» es una de las mejores películas que hemos visto últimamente y gran interés tenemos en recomendarla a nuestros lectores.

Para el próximo Jueves de Moda habrá un espléndido estreno Columbia, la preciosa comedia «La hermanita» por Margarita de la Motte y Malcon Gregor, ofreciendo a la Orquesta Repetto un programa sensacional.

LOS ANUNCIOS DE LA PRENSA SON EFICIENTES Y SU RESULTADO BUENO

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

Teatro VARIEDADES

MARTES 10 DE ABRIL DE 1928

A LAS 5 DE LA TARDE Y A LAS 6-45

LA GOBERNADORA

de PAULINE FREDERICK

A LAS 8-30 DE LA NOCHE

REPRISE DE LA ÚLTIMA PRODUCCIÓN DE GLORIA SWANSON

ALMA PECADORA

JUEVES PROXIMO: ¡ESTRENOS!

MENTIRAS PIADOSAS

TEATRO MODERNO

MARTES 10 DE ABRIL DE 1928

A LAS 7 P. M.—GRAN ÉXITO

CONSTANCE TALMADGE EN SU MEJOR COMEDIA

«EL AMANTE DE SU ESPOSA»

A las 8:30 p. m.—GRAN ESTRENO «PARAMOUNT»

La emocionante y admirable comedia de gran éxito

EL SECRETO DE EVA

Creación de Betty Compson y Jack Holt

JUEVES DE MODA—Soberbio ESTRENO COLUMBIA

LA HERMANITA

por MARGARITA DE LA MOTTE Y MALCON MC GRECOR

MAÑANA MIÉRCOLES POR ÚLTIMA VEZ

EL DESTINO DE LA CARNE

PRECIOS POPULARES

Lotería del Asilo Chapui

PLAN PARA EL SORTEO del día 6 de Mayo de 1928

Emisión de 16.000 billetes

a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 201.600.00

1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
03 premios de 200	600.000

10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200-00 cada una..... 2.000

10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una..... 1.500

10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una..... 1.000

159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una... 15.900

1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una..... 57.600

1.792 premios Valor \$ 201.600

LA LUNA

DE ISIDORO Y C^o

Situada 50 varas al Oeste del Teatro Adela, frente a la Pulpería Las Indias

CENAS ESPECIALES

Se sirve el famoso plato CHOP SUEY. Aseo esmerado. Servicio a la carta. SALON RESERVADO

Haga una visita y se convencerá

LOS MEJORES POETAS

A \$ 1.00 EL TOMO

Heine / Leopardi / Amalia Puga. Daniel de la Vega / Horacio / María Plonnel / Pascoas / Luisa Irujo. Goethe / Carducci / Shakespeare. Carrasquilla / Millarino / Belmont / Dante / Tennyson / Novales / Maragall / Shelley / Wordsworth.

ACABA DE APARECER

el primer número de la gran Revista - Magazine

LEAMS

con el interesantísimo contenido siguiente:

EL VALLE INHUMANO, por Andre Armandy. Magnífica novela de aventuras que ha merecido el honor de ser la primera novela emitida radio-telefónicamente por la estación de T. S. H. de la Torre Eiffel.

EN LA SOMBRA DEL HAREN, por Lucien Bernard. Drama en cuatro actos que obtuvo un éxito resonante en París la temporada pasada.

EL ROBO DE LA GOLCONDA, por J. Lecornu. Sugestiva y pintoresca novela de fondo científico.

LA DAMA MISTERIOSA, por Robert W. Chambers. Extraordinaria novela de aventuras que ha logrado un éxito excepcional en los Estados Unidos en 1927.

MIRANDO AL CIELO, interesantísimas notas de astronomía, y VARIAS SECCIONES BREVES de gran interés.

Un tomo de grandes dimensiones ilustrado \$ 2.00

De venta en la Librería Falcó.

TEATRO AMERICA

MARTES 10 DE ABRIL DE 1928

A LAS 8 Y 30 DE LA NOCHE

DOBLE PROGRAMA — GRAN ÉXITO — DOBLE ESPÉCTACULO

LAS HERMANAS BARCENA

— Y —

EL PROFESOR BERNARDO CON SU FAKI Y SU MEDIUM

FUNCIÓN POPULAR—UN COLÓN LUNETTA

SIGUEN LOS ÉXITOS—SIGUEN LOS LLENOS

PROXIMO DOMINGO: Un coloso de la cinematografía francesa:

LA MUJER DESNUDA

El drama más tremendo que puede presentarse a la mujer actual

Esta noche en el América un doble espectáculo: las Hermanas Bárcena y el Profesor Bernardo

Precios populares

Entre los dramas de mayor significación para la época actual destaca en primera fila la obra filmica «La Mujer Desnuda», basada en la creación del mismo nombre del celebrado Henry Bataille. Henry Bataille, esa gloria de la literatura francesa, logró con esta obra uno de sus mayores triunfos. Los que adaptaron su obra llevándola a la pantalla, después de considerar el éxito de ella, lo hicieron otro triunfo, que quisieron resaltar más al designar como intérpretes principales a tres de los más sinceramente admirados por todos los públicos.

Tenemos un conjunto grandioso: a una Luisa Legranje, la elegante estrella francesa; a un Ivan Petrovich, autor de la Rusia y a la mujer más hermosa de la pantalla, Nita Naldi. Tres colosos han sido los que con su interpretación contribuyeron al mayor éxito de la película, no que el del argumento estaba asegurado.

Cuál es la trama de esta producción? El problema del eterno triángulo que toda mujer moderna debe conocer. Es este el drama más tremendo que puede presentarse a la mujer actual.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país

Pídalo siempre cuando haga sus compras

SUSCRICION POPULAR para obsequiar un caballo al Gral. don Jorge Volio Jiménez

Las cuotas se recibirán en la Administración de LA PRENSA para ser entregadas al tesorer general don Andrés Boza Cano.

Suma anterior.....	\$ 50.00
Pablo de Gordienko.....	5.00
Noé Arias.....	1.00
Ernesto A. Avelar.....	1.00
Carlos Sierra.....	1.00
C. A. Baldi.....	1.00
Benjamin Roldán.....	1.00
Neftali Salazar A.....	1.00
Heli Salazar A.....	1.00

Todos los que deseen contribuir y que residan en las demás ciudades y pueblos pueden depositar su contribución en los agentes de este diario.

NOTA: no se recibirán cuotas de más de \$ 100 de cada contribuyente.

R PERTORIO AMERICANO

Compró los cuatro primeros tomos y números sueltos de los mismos. Vendo tomos y números sueltos. Los empaquetados a precios módicos. Apartado 409 o en LA PRENSA

MIGUEL OLIVARES